

ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE RISARALDA

Boletín de Prensa

CODIGO: GCP-F8



11 de abril de 2017

CON MUCHAS DUDAS CULMINÓ EL DEBATE DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO SAN JORGE DE PEREIRA, EN LA ASAMBLEA DE RISARALDA

Con el objetivo de conocer la actualidad del Hospital Universitario San Jorge de Pereira, y darle el respectivo debate, fueron invitados al recinto de la Asamblea Departamental de Risaralda, varios funcionarios de la salud en Risaralda, entre ellos, Olga Lucía Hoyos, secretaria de Salud departamental, y David Ricardo Cardona Molina, gerente del Hospital Universitario San Jorge de Pereira.

Cardona Molina, en su intervención destacó el avance que ha tenido el centro hospitalario en cuanto a tecnología y atención, según él, desde el año 2012 han efectuado un gran esfuerzo con respecto al número de camas con el objetivo de mejorar las condiciones de los usuarios, en dicho año contaban con 284, a cierre de 2016 ya sumaban 339.

“Se puede concluir que el hospital, si bien no está en riesgo financiero, sí tiene una importante incertidumbre en cuanto al tema de los recursos, en especial la recuperación de la cartera que ha tenido de manera importante con el régimen subsidiado y el contributivo, que es lo que está pasando en todo el sistema de salud, y tiene que empezar a revisar la eficiencia de algunas unidades funcionales para lograr la sostenibilidad y rentabilidad”, expresó Cardona Molina.

En el informe, el funcionario resaltó que en 2016 se efectuaron 24516 consultas de medicina general urgentes, 1750 más que en 2012. De igual forma, dio a conocer que los pasivos a 31 de diciembre de 2016 superaban los 29 mil millones de pesos.

La invitación a la Duma Departamental también fue aceptada por la secretaria de Salud de Risaralda, Olga Lucía Hoyos Gómez, quien expresó que la situación, no solo del San Jorge, sino de la mayoría de hospitales del departamento, es crítica debido al no pago de las carteras de las distintas EPS, entre ellas Cafesalud.

“Nosotros hemos tenido acercamientos muy importantes con Cafesalud y Asmesalud que son las E.P.S que les manejamos subsidiados, y Pijaos que es el que maneja subsidiado del régimen indígena. De igual manera, se han hecho los acercamientos, pero hemos tenido algunas dificultades en la conciliación de estas carteras. Por lo tanto, dejo la preocupación, que también se la manifesté al Ministro de Salud, y es que ¿cuándo se haga la venta de Cafesalud, esa

ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE RISARALDA

Boletín de Prensa

CODIGO: GCP-F8



cartera si la va a recobrar totalmente nuestra red?, es un gran interrogante. Lo que más nos preocupa es que no nos fluya la cartera para poder que financieramente funcionen nuestros hospitales de la Red Pública porque todos necesitan plata para subsistir", acotó la funcionaria.

La voz de los corporados

Varios fueron los diputados que se manifestaron al respecto del actual estado del Hospital Universitario San Jorge de Pereira, entre ellos, Geovany Londoño, quien de manera enfática expresó que muchas actuaciones en el centro hospitalario "huelen maluco".

"Hay denuncias que se han hecho aquí en la plenaria, particularmente comparto la información que ha traído el diputado Durgues Espinoza que se destinó un dinero para el mantenimiento de los equipos, y que no se hizo. Que al interior funciona una droguería donde los medicamentos se pagan a mayor cobro, donde la nómina depende también del hospital, y a lo que la luz refleja es una empresa particular. Entonces de esto creo que tiene que dar respuesta el actual gerente del hospital San Jorge. Reconocemos que el gerente que había realizado una gran labor, pero la Secretaría de Salud de Risaralda nos está informando otras cosas y eso es muy delicado porque son recursos públicos, recursos de la gente, y está en juego su salud", afirmó Geovany Londoño.

Las víctimas se sienten abandonadas

Hasta el auditorio Óscar Vélez Marulanda, donde sesiona la Asamblea de Risaralda, también llegaron algunos delegados de la Mesa Departamental de Víctimas, con el objetivo de ser escuchados por los diputados, según ellos, se sienten olvidados por la administración departamental.

"Llegamos hoy hasta la Asamblea para pedirle a los diputados que intercedan para que la Gobernación le ponga más atención a la Ley de Víctimas la 1448 que no se está cumpliendo, nos sentimos revictimizados y de nuevo desplazados por el estado porque no nos están prestando atención, sentimos que la participación en la Gobernación nos la están negando", concluyó Emilio Cano, coordinador departamental de Víctimas.

La Asamblea de Risaralda volverá a sesionar el próximo martes 18 de abril de 2017.

El dato

Varios de los diputados pidieron que el tema de irregularidades en el hospital San Jorge, sea dado a conocer a la Procuraduría, la Contraloría y la Fiscalía.

Calle 19 N° 13 - 17 Palacio Departamental.

Teléfono: 339 8300 Ext. 380; Código postal 660004

asamblea@risaralda.gov.co

Pereira, Risaralda